



NOTA DE PRENSA

Perú excluido del acceso a versión genérica de fármaco clave para prevenir el VIH

Lima, Perú — Una coalición de organizaciones internacionales —entre ellas Health GAP, Salud por Derecho, Public Citizen, Health Justice Initiative, Acción Internacional para la Salud, Corresponsales Clave, ABIA, ITPC, Medicinas para la Gente, GHP y SANKALP— lanzó hoy una campaña global para exigir el acceso equitativo al lenacapavir, un medicamento innovador que representa una de las mayores esperanzas en la prevención del VIH.

El objetivo de esta iniciativa es visibilizar las barreras injustas que limitan el acceso a tecnologías de salud esenciales y demandar a los gobiernos que empleen todas las herramientas legales y legítimas para garantizar su disponibilidad.

Menor precio, pero no para todos

Gilead Sciences mantiene acuerdos con los fabricantes de genéricos de la India como los laboratorios Dr. Reddy's y Hetero, quienes anunciaron que ofrecerán lenacapavir genérico a un precio aproximado de 40 dólares por las dos dosis al año, disponible a partir de 2027.

No obstante, este precio estará restringido únicamente a los 115 países de ingresos bajos y medianos cubiertos por el acuerdo de licencia entre Gilead y los fabricantes de genéricos, dejando fuera a naciones de América Latina y el Caribe, incluido Perú.

Paradójicamente, países como Argentina, Brasil, México y Perú participaron en los ensayos clínicos que hicieron posible la aprobación del medicamento, pero han sido excluidos de los beneficios de la licencia. Esta decisión condena a miles de personas a depender de los precios elevados del medicamento innovador patentado.

Denuncia de la sociedad civil

“El precio de \$40 por las dos dosis está por debajo del precio del PrEP oral que hoy se suministra en Perú, este medicamento tiene la ventaja de aplicarse una ampolla cada seis meses, lo que resulta ventajoso en términos de la adherencia al tratamiento. Para que Perú pueda acceder a este precio, el gobierno debe



solicitar ser incluido en la licencia de Gilead o hacer uso de la licencia obligatoria cuando existan otras versiones genéricas fabricadas por fuera de la licencia de Gilead” afirmó Javier Llamaza de Acción Internacional para la Salud

Estrategia de la campaña

La campaña global incluye impugnaciones legales a las patentes, solicitudes de licencias obligatorias y presión a los gobiernos para emitir normativas que permitan el acceso oportuno al lenacapavir genérico. Los activistas también piden al gobierno de India acelerar el registro regulatorio de la versión genérica para que pueda distribuirse globalmente sin demoras.

Contacto:

Javier Llamaza 998603206
Lídice López 964367606